



Bingum 18. Mai 2025

Überraschung für Citylauf-Organisator Barten

Aktion „Ehrenamt überrascht“: Sportler des BSV Bingum ausgezeichnet

Bingum – Rüdiger Barten war überrascht. Damit hatte er nicht gerechnet. Der stellvertretende Vorsitzende des KreisSportBundes (KSB) Leer, Egge Mansholt, tauchte unerwartet im Vereinsheim des BSV Bingum auf und ehrte Barten für seinen jahrelangen Einsatz als Organisationschef des Leeraner Citylaufes im Rahmen der Aktion „Ehrenamt überrascht“. Der LandesSportBund (LSB) Niedersachsen führt diese Kampagne, die in diesem Jahr in die achte Runde geht, noch bis Mitte Oktober durch. Barten ist der erste Sportler aus dem Kreis Leer, der 2025 ausgezeichnet wurde. Zahlreiche Helfer des 80-köpfigen Organisationsteams sowie Vereins- und Vorstandsmitglieder des BSV Bingum bildeten den würdigen Rahmen dieser Veranstaltung.

„Ohne Rüdiger Barten würde es den Leeraner Citylauf wahrscheinlich nicht mehr geben“, lobte Mansholt den in Bingum aufgewachsenen Organisationschef. Der übernahm die Verantwortung für die Laufveranstaltung 2016 von der Polizei und führte sie drei Jahre lang zunächst mit den Altstadtfreunden durch. 2019 musste ein neuer Organisator für den Citylauf gefunden werden. Barten überredete die BSV-Verantwortlichen, das zu übernehmen. „Er musste Überzeugungsarbeit leisten“, erinnerte sich Klubchef Jann Ubbens an die Anfänge. Dieser Einsatz zahlte sich aus. „Der Citylauf ist ein tolles Event“, so der Bingumer Klubchef. „Und darauf sind wir als kleiner Verein stolz.“ 2024 rannten 2400 Teilnehmer bei der 29. Auflage durch die Leeraner Innenstadt – so viele Sportler wie nie zuvor.

Barten spielte in seiner Jugend Fußball beim BSV Bingum und später Handball. 2019 gründete er die Fahrradgruppe des BSV und übernahm die Öffentlichkeitsarbeit des Vereins. Und den Leeraner Citylauf. „Beim BSV Bingum stehen mir viele Helfer zur Seite, auf die ich mich auch verlassen kann“, sagte Barten während der Ehrung. Mansholt überreichte ein kleines Geschenk vom LSB, Ubbens übergab dem Geehrten im Namen des Vereins einen Präsentkorb.

„Mit der Aktion Ehrenamt überrascht sollen neue Impulse für die Wertschätzungskultur in Sportvereinen geschaffen werden“, warb Mansholt für die LSB-Kampagne. Der stellvertretende KSB-Vorsitzende hofft, dass viele weitere Vereine dem Bingumer Beispiel folgen und engagierte Sportler für diese Ehrung vorschlagen.



Rüdiger Barten (mit Geschenken in der Hand) wurde für sein Engagement um den Leeraner Citylauf geehrt. Jann Ubbens, Vorsitzender des BSV Bingum (links neben ihm) und der stellvertretende KSB-Vorsitzende Egge Mansholt (rechts neben ihm) gehörten zu den Gratulanten. Bild: Czempiel